

PAROISSE LA REDEMPTION SAINT JOSEPH

La Rédemption : 04 78 93 23 81 - St. Joseph : 04 78 93 00 86

Maison Paroissiale : 17 rue Godefroy , 69006 LYON

redemption.stjoseph@gmail.com - Site Paroisse : www.laredemption-stjoseph.fr

Monseigneur François DUTHEL, Curé : f.duthel@gmail.com

06 42 96 59 13

Père Daniel SAWADOGO, Vicaire : dansawadogo@yahoo.fr

07 58 30 70 13



DIMANCHE 10 OCTOBRE 2021

28^e dimanche du Temps Ordinaire

Le Mot du curé

Nous avons tous pu suivre mardi la remise du rapport Sauvé aux Évêques et aux Supérieurs majeurs des Congrégations religieuses de France. Nous ne pouvons qu'être sidérés par les chiffres qui nous ont été communiqués et par l'ampleur du phénomène de la pédophilie dans l'Église. Les mots du Pape François à l'audience générale du lendemain doivent résonner à nos oreilles : "Je désire exprimer aux victimes ma tristesse, ma douleur pour les traumatismes subis, et aussi ma honte, notre honte, ma honte pour une trop longue incapacité de l'Église de les mettre au centre de ses préoccupations". Il nous faut donc désormais réagir de toutes nos forces pour que de tels drames ne se reproduisent plus, et c'est l'affaire de tous. Tout d'abord, il convient que nous puissions nous aider tous, prêtres et laïcs, à avoir une grande vigilance dans la relation entre adultes et enfants dans tous les espaces de l'Église, et à intervenir si cela s'avérait nécessaire. Nous devons pardon à toutes les victimes pour ce que des membres de l'Église leur ont fait subir. Nous pouvons aussi prier pour elles ; que le Seigneur les aide à guérir les blessures profondes occasionnées par des actes désordonnés et à garder la dignité humaine qui leur a été ravie par des relations inappropriées et d'une violence extrême et monstrueuse, car défigurant la valeur et la grandeur de la sexualité. Que le Seigneur mette aussi à leurs côtés des personnes capables de les accompagner sur le chemin de la reconstruction intérieure. Nous devons encore prier pour nous-mêmes, pour notre Église, afin qu'elle soit une maison sûre pour tous ceux qui viennent à sa rencontre et qui veulent être des disciples du Christ. Forts de notre vigilance, nous sommes appelés à reprendre la route de la vie ecclésiale, de la communauté fraternelle, après les années de pandémie. Plus notre vie communautaire et fraternelle sera forte, plus nous ferons rempart à toutes les dérives qui pourraient se produire. Comme Jésus le rappelle dans l'Évangile de ce dimanche, la première étape pour une véritable vie de disciple consiste au respect des commandements, tout particulièrement celui qui dit que nous ne devons faire de tort à personne, car chacun est infiniment respectable et doit être protégé dans tout son être.

Mgr F. Duthel

AGENDA PAROISSIAL du 11 au 17 Octobre 2021

Mardi 12	20h00	Réunion de l'Équipe Animation Paroissiale	17 rue Godefroy
Mercredi 13	14h00	► 17h00 collecte dons pour les Journées de la Rédemption	Crypte de la Rédemption
	18h00	Réunion confirmands 2021 à l'Archevêché	
	18h30	Atelier Bible, salle St Joseph	144 rue Sully
	20h00	Réunion d'information baptême enfants en âge scolaire	17 rue Godefroy
Vendredi 15	14h00	Réunion des responsables catéchistes du secteur	17, rue Godefroy
	19h00	Rencontre Scouts et Guides de France	17 rue Godefroy
Samedi 16	10h30	Confirmation des jeunes de la paroisse	église St Pothin
	18h00	Messe	église La Rédemption
Dimanche 17	9h00	Messe	église La Rédemption
	10h00	Messe	église St Joseph-des-Brotteaux
	11h10	Baptême Elise et Siena COMPAGNONE	église St Joseph-des-Brotteaux
	10h30	Messe	église La Rédemption

Intentions de prières du 11 au 17 Octobre

Mardi 12, 8h30 : Josette BLANCHON

Jeudi 14, 8h30 : Janine REYNAUD

Vendredi 15, 8h30 : Marie-Thérèse et André LAJEUNESSE,

dimanche 17, 9h : Monique ROGEAUX

10h30 : Monique ROGEAUX, Marcel REBAUDET, Jean-Jacques ISMENE

Déclaration de Mgr Olivier de Germay après la publication du rapport de la Ciase

Le rapport de la Ciase a été publié ce matin. Les chiffres qu'il donne dépassent ce que l'on pouvait imaginer. Derrière les chiffres, il y a des personnes, des vies souillées, meurtries, brisées. Personnellement, ce rapport me bouleverse, m'écœure et me scandalise. Les personnes victimes que j'ai rencontrées m'ont aidé à prendre conscience du traumatisme que représentent ces actes odieux. J'ai honte de ce qui s'est passé, de ces actes inqualifiables, mais aussi de la façon dont ces affaires ont été traitées. Ces chiffres effroyables montrent que, dans le passé, l'Eglise a été défaillante en voulant gérer en interne ces questions. Elle n'a pas su ou pas voulu voir ce qui se passait et a mis bien du temps à réaliser l'ampleur du phénomène.

Des personnes victimes ont eu le courage de parler, parfois grâce à des associations. On a pu parfois se sentir agressé par de telles associations, mais il faut bien reconnaître qu'elles ont permis de faire avancer les choses. C'est en partie grâce à la Parole libérée, à Lyon, que l'Eglise qui est en France a mandaté une commission indépendante pour faire la vérité et aboutir à la publication de ce rapport.

Dans le diocèse de Lyon, entre 1950 et aujourd'hui, 76 cas de prêtres et religieux auteurs d'abus sexuels ont été recensés, dont 49 sur personnes mineures. Mais le rapport établit que de nombreuses personnes victimes ne se sont pas fait connaître.

La publication de ce texte est douloureuse. C'est un choc pour l'Eglise. Ce choc sera salutaire s'il est l'occasion de regarder la réalité en face et de prendre les mesures nécessaires. Le rapport Sauvé révèle également l'ampleur, que l'on ne soupçonnait pas, des abus sexuels dans l'ensemble de la société. Cela ne diminue pas la responsabilité de l'Eglise. Elle peut cependant ouvrir la voie d'un véritable changement au sein de la société tout entière.

Certaines des mesures préconisées par le rapport ont déjà été mises en place, mais le président Sauvé nous demande d'aller beaucoup plus loin. Il préconise des réformes structurelles que nous étudierons dès notre prochaine assemblée plénière à Lourdes.

En terminant, je voudrais redire aux personnes victimes notre honte et notre compassion. Au nom de l'Eglise, je leur demande pardon.

Je voudrais également inviter les fidèles laïcs à affronter cette épreuve avec courage. Je pense aussi aux innombrables prêtres, diacres ou consacrés qui se mettent humblement et quotidiennement au service des autres. Nous sommes fiers de l'Evangile qui demeure une Bonne Nouvelle pour notre temps. Mais nous avons honte de ce qui s'est passé, et nous ne devons pas craindre que la lumière soit faite. Ensemble, travaillons à restaurer la confiance.

+ Mgr Olivier de Germay
Archevêque de Lyon

Pour signaler un abus

Qu'il s'agisse de faits précis, d'informations diffuses voire de rumeurs, il faut signaler :

À la justice : écrire à Mr le Procureur de la République, Tribunal de Grande Instance

67 rue Servient 69003 Lyon

À l'Eglise : paroledevictime@cef.fr

Pour écouter les personnes victimes et leurs proches

Au 119 pour être écouté par des psychologues spécialisés.

A signalement@lyon.catholique.fr pour être reçu par le bureau diocésain d'accueil des victimes.